

9224301311

Montpellier 17 octobre 1890

Mon cher collègue,

vous avez du recevoir de Gopinard il y a déjà plusieurs mois un mémoire sur la nécropole de Castelnau pour l'Anthropologie. Quand pourrez vous le faire paraître? Le mémoire suivant, purement craniométrique, est prêt, il ne manque que les chiffres de cinq à six crânes encore en voie de reconstitution. Il serait logique de faire paraître l'étude d'Archéologie avant celle d'Anthropologie qui s'y réfère en plusieurs points. Mon travail de craniométrie ne peut comporter en effet de détails d'Archéologie. Il fait partie d'une série dont le mémoire sur les Moustiers lithiques de l'ouest du Verdunon a été le premier tome, et qui se continuera par un mémoire sur des crânes de Laclauzich, actuellement entre les mains de Gopinard, un autre sur les crânes de Castelnau, un quatrième sur la séti néolithique de Baume - Baucet, en préparation, et ainsi de suite, tous sur un modèle uniforme rigoureusement craniométrique. Ce sont en effet les ma-

teriaus du Crania Occitanica que j'apprécie, et dernières
mois ses réparations à peine modifiée dans les racines
des crânes, à l'appui des planches.

J'ai eu ma femme très malade pendant tout l'été,
de sorte qu'je n'ai pas pu faire de nouvelles explorations de
grottes dans les Cévennes et la Lozère comme le comportait
mon programme.

Tous seriez bien aimable de me dire ce qui comportant
les établissements de Verdun comme collections ou maté-
riaux pour l'anthropologie. Existe-t'il des séries étudiées
de crânes de Verdun ou de la région, moyenâgeux ou
modernes ? Y'a-t-il n'existe pas de meilleure collection serait
il possible de procurer des matériaux de cette nature ?

Je ne comprends dans mon champ d'étude que le
renart des Académies de Montpellier, avec quelques
empiètements sur la Provence qui est le domaine de
Fallot et sur la Catalogne qui n'est celui de per-
sonne, mais il faut que pour mener à bien mes
statistiques cartographiques j'ais des points de contact au
delà de mon domaine. Cela est abîmement indis-
pensable pour l'analyse des groupes mélangés. Dans les-
quels abrouvent des éléments étrangers à ma région.
Ainsi je me demande quelle était la morphologie du Gotts.
J'ai eu un communiqué des crânes provenants des
Reihengräber et je connais bien maintenant la qua-

927430/3/3

mais proprement dit. Quant au Goth, je n'en ai pas encore un type qui me permette de reconnaître ce qui vient de certainement dans mes onzièmes languedociennes. On a bordévenu acquis un cimetière goth et un cimetière sarrazin dans l'arrondissement de Béziers, tous que je pourrai bien sauver, faits d'avoir été prévus à temps. J'ai eu plus de chances avec les Grecs d'Aigre et les Volces arécomiques, ce voici de plus germains. Le Tectoraque devait être comme l'Ara-connike, mais j'en ai rien non plus. Quant à l'Utile les républicaines à monnaies ibériques en ont donné quelques exemplaires probables que j'espérai me procurer. Ce qu'en j'aurais besoin d'avoir de votre région, ce serait des crânes, moultages, photographies ou dessins de Goths, de Tectoraques, et des séries modernes soit de crânes, soit de moulages de crânes, soit de mesures sur le vif et ainsi de la sorte que vous ne vous occupiez pas d'anthropologie proprement dite, sauf par exception, mais vous devrez avoir en cours que personne à quel point pourrais je à donner dans votre région.

A moins que vous n'y voyez rien de votre avis, comme je suis à Montpellier, entouré de gens qui croient au récit de la Genèse, ricament quand on leur parle de l'ancienneté de l'homme et font de l'esprit au sujet de sa descendance. J'écris en colère chaque fois que je crois que dans l'ignorance et les préjugés des crédules

De la société archéologique la nécropole de Cortilhan aurait pu être sauve. Ils n'y ont fait rien de plus de chambres intactes gallo-romaines, et ils l'ont négligée comme bon leur plaisir compétence, comprenant moins de ne point n'avoir alors l'egoïsme exquis de poser un mauvais tour à l'archéologie, au préhistorien, et autres émotions personnellement matérialistes de cet usage de perversité. Ils ont d'ailleurs le mauvais goût de honnêtement que si ces habilles connaisseurs avaient chaque fois qu'un renouvellement ou échange vient visiter la nécropole ou ma collection.

Mais je réfléchis que toutes que je pourrais vous dire vous et arrivé bien des fois sous doute et que vous êtes aussi fixé sur l'humain étude de l'espèce humaine. Je reviens donc à la question : qui peut parer à mon travail, qui pourrait deviner mon correspondant dans votre région ? qui pourrait me faire un type Gott ?

Assez, mon cher collègue, l'expression de mes meilleurs remerciements

S. de Lapeyrière

S. rue de la Loge